

# La Lettre de l'Enseignement catholique

du Diocèse de Bayonne Lescar et Oloron Ste Marie



A la UNE...

Jeudi 13 mars 2025 - n°123

#### Tout Homme est une histoire sacrée...

La presse locale et nationale continue de se faire l'écho de nombreuses dénonciations de violences passées, physiques et sexuelles, commises par des adultes à l'encontre d'élèves, mais aussi de violences perpétrées par des élèves eux-mêmes à l'encontre de leurs homologues. Comment ne pas être saisis et atterrés à la lecture de certains témoignages, notamment ceux qui concernent pour notre diocèse l'établissement alors connu sous le nom de « Bétharram » ou le collège St François Xavier d'Ustaritz. Nous condamnons fermement ces violences du passé, révoltantes.

À la suite de « l'affaire Bétharram », divers collectifs se constituent désormais sur l'ensemble de l'hexagone. Si cela est douloureux pour chacun de nous, engagé au quotidien au service des élèves dans une tout autre approche éducative, la douleur des victimes est encore plus grande. Certaines ont été blessées à vie dans leur être. Nous ne pouvons que comprendre leur besoin légitime d'exprimer leur souffrance. Elles ont droit à se reconstruire. Comment par ailleurs ne pas s'interroger sur la ou les causes de ces violences décrites, dans un contexte sociétal de silence collectif, voire d'apparente approbation ? Il est nécessaire que la parole se libère et que la justice sollicitée puisse faire la pleine lumière sur cette période d'ombre. Certes aujourd'hui la place de l'enfant dans la société n'est plus la même qu'à une époque où peut-être l'Institution, qu'elle soit scolaire ou autre, était première. La parole des enfants est par ailleurs davantage écoutée et entendue que par le passé. Nous y veillons. Il est toutefois de notre devoir de nous rappeler que notre projet éducatif, qui a été dans certains lieux ou époques défiguré, s'appuie sur la conviction originelle que nous révèle l'Evangile : tout être humain est une personne sacrée, dans sa nature même. C'est cette dignité qui lui est propre qui fonde notre mission. C'est elle qui nous invite à Espérer en chacun et à l'aimer, à vouloir pour chacun « son » meilleur.

Faisons de nos établissements des « maisons sûres », comme nous y invite le plan Boussole du 3PF lancé par le secrétariat général pour notre réseau en 2017, sur lequel chaque communauté éducative est invitée à s'appuyer. Nous avons là une *responsabilité* à la fois individuelle et collective. Soyons ensemble attentifs à chacun, respectant son devenir propre, écoutant son rythme singulier. Travaillons ensemble, comme nous y invite l'encyclique Laudato Si, à la qualité de la relation : celle des adultes envers les enfants, des adultes avec les adultes, des enfants envers les enfants envers les adultes... Alors nous vivrons en pleine cohérence avec le message de Celui qui fonde notre existence.

Vincent Destais, Directeur diocésain

Retrouvez ICI le lien vers la conférence de presse qui s'est tenue ce jour à la Maison diocésaine.



## La Vie des Établissements

Nous nous sommes parés de nos plus beaux costumes et de nos masques d'animaux pour fêter le carnaval de l'école. Ce fût un très bel après-midi de fête et de joie. Comme l'année dernière, tous déguisés, nous avons défilé direction le presbytère et la Direction Diocésaine de l'Enseignement Catholique qui sont situés à côté de l'école. Cette année, c'est nous qui leur avons fait une surprise en leur offrant des chocolats. Nous avons joué dans le parc avant de repartir pour l'école. Nous les remercions chaleureusement pour leur accueil. De retour à l'école, nous avons dégusté de bonnes crêpes réalisées par l'APEL, lorsque nos parents sont venus nous chercher. Nous avons passé un excellent moment, grands et petits. De beaux moments resteront dans nos têtes et nos cœurs.

Catherine Gauthier, Chef d'établissement Ecole St Pierre à St Pierre d'Irube



#### Dates à retenir

Lundi 17 mars : Rdv Mgr Aillet / DD – 17h30 Evêché Mardi 18 mars : DDNA + CRP + CREC – 9h30 Angoulême Mercredi 19 mars :

- PIA découverte d'une IME 9h30 Le Nid Basque Anglet
- Rencontre DD / CE lycées agricoles 10h00
- Assemblée générale de l'ADD 17h30 St Amand Bayonne Jeudi 20 mars :
- CAE Pertes horaires 9h00 Bordeaux
- Réunion Chargés de mission 9h30 ISFEC Bordeaux

Lundi 24 mars : CDIS – 12h00 Bayonne

Mardi 25 mars:

Rencontre DD Prov Bordeaux + CAP CAEC - 10h00 Bordeaux



### Tous reliés

Nous assurons de notre prière et de notre communion :

- Gérard Caussimont, membre de la tutelle diocésaine, suite au décès de sa maman.
- David Jorajuria, Chef d'établissement des écoles St Etienne à Espelette et St Vincent à Ustaritz, à la suite du décès de son papa,
- La Communauté éducative de l'Ensemble scolaire Immaculée Conception à Pau, suite au décès de Jacques Ducousso-Lacaze professeur d'EPS.



#### A partager

- Un <u>Edubref</u> sur le harcèlement, par <u>Marie Lauricella</u> de l'<u>Institut Français de l'Éducation ENS de Lyon</u>
- La semaine du bonheur du 17 au 21 mars 2025 : En 2020, le <u>Laboratoire BONHEURS</u> de Cergy université a lancé la Semaine du bonheur à l'école : une semaine de liberté, de respiration et d'initiatives pour permettre à tous les acteurs de l'école d'inventer collectivement l'école de leurs rêves. Cliquer ICI
- La semaine des langue vivantes du 17 au 22 mars 2025 Cet événement, bien intégré dans la vie des établissements et ancré dans les progressions pédagogiques, est un vecteur de valorisation de l'inter-langues, du plurilinguisme et de la diversité culturelle sur notre territoire. La thématique retenue pour cet anniversaire est « Des langues pour créer, innover et s'engager I ». Cliquer ICI

« Le temple de dieu est sacré, et ce temple, c'est vous. » (1co 3,17)

